
Los abogados del Estado 
aumentan su poder e influencia
Crece el número de estos perfiles al frente de prestigiosos bufetes y secretarías del consejo de grandes 
compañías. Además, ‘Forbes’ ha elegido a cuatro de ellos entre los abogados más influyentes de España.

Carlos García-León. Madrid 

La semana pasada, un impor-
tante bufete de la abogacía de 
los negocios, Hogan Lovells, 
nombraba al abogado del Es-
tado Lucas Osorio como socio 
director. Hace menos de un 
año, otro gran despacho del 
derecho empresarial, Clifford 
Chance, aupaba al mismo 
puesto a otro miembro en ex-
cedencia de la Abogacía del 
Estado: Jaime Velázquez Vio-
que. Estos dos nombramien-
tos han confirmado una ten-
dencia de los últimos tres 
años, y es la colocación de los 
abogados del Estado al frente 
de importantes y prestigiosos 
bufetes en España, como Ba-
ker & McKenzie (Manuel Pi-
zarro), Linklaters (Sebastian 
Albella), Ashurst (Gonzalo Ji-
ménez-Blanco) o Latham & 
Watkins (Antonio Morales).  

Siempre ha habido miem-
bros de este cuerpo de élite si-
tuados como socios en impor-
tantes bufetes, pero nunca 
tantos en la primera línea eje-
cutiva o en la presidencia de 
las firmas, pues a los citados 
anteriormente hay que añadir 
a César Albiñana (CMS Albi-
ñana & Suárez de Lezo) y a Pe-
dro Ramón y Cajal (Ramón y 
Cajal). Según el socio presi-
dente de Ashurst, Gonzalo Ji-
ménez-Blanco, “no todos los 
abogados del Estado llegan a 
los primeros puestos de ges-
tión en las firmas, sino que só-
lo acceden cuando se acredita 
una capacidad de gestión y 
después de años en el bufete”. 

En total, de los 657 aboga-
dos del Estado con plaza –últi-
mos datos en el BOE, del año 
2012– un total de 252 (un 
38%) está en excedencia vo-
luntaria.  La mayoría, además 
de ejercer la profesión en des-
pachos, desempeña su trabajo 
como directores jurídicos, 
consejeros o secretarios gene-
rales de grandes compañías. 
Tan sólo en el Ibex 35, casi la 
mitad de los secretarios del 
consejo –un total de 16– son 
abogados del Estado. Una de 
las últimas en estrenar cargo 
en este selecto grupo ha sido 
Mónica López-Monís, que 
desde diciembre de 2013 ocu-
pa la secretaría general y del 
consejo de Bankinter.  

Jiménez-Blanco asegura 
que hay dos tipos de abogados 
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del Estado: “Los más clásicos, 
que no desean en modo algu-
no salir de la Administración, y 
los que tienen un perfil más 
comercial, y que por ello son 
objeto de deseo para despachos 
y empresas”.  

Los más influyentes 
Recientemente, la revista For-
bes, en su clasificación de los 13 
letrados más influyentes de 
España, ha incluido a cuatro 
abogados del Estado: Manuel 
Pizarro (Baker), Julián Martí-
nez Simancas (Iberdrola), Ig-
nacio Benjumea (Santander), 

y Borja Acha (Endesa) –todos 
ellos en excedencia–, además 
de la propia abogada general 
del Estado, Marta Silva. 

Pero además de los exce-
dentes, muchos otros se en-
cuentran en una situación de-
nominada servicios especia-
les, que incluye a los que ac-
túan en los servicios jurídicos 
de empresas relacionadas 
con el sector público, como 
Renfe, Correos, Cesce, Na-
vantia, Tragsa o Metro de 
Madrid, y a los que están en 
cargos de libre designación 
en la Administración, como 
los secretarios generales téc-
nicos de los ministerios. Por 
supuesto, también a los car-
gos políticos que ocupan un 
puesto  de responsabilidad. 
Cuando Mariano Rajoy con-
figuró su Gobierno al ganar 

las elecciones en 2012,  un to-
tal de 15 abogados del Estado 
fueron designados para ocu-
par puestos de relevancia en 
el organigrama de los nuevos 
ministerios, incluida la vice-
presidenta Soraya Sáenz de 
Santamaría, el ministro Mi-
guel Arias Cañate –que fue 
cabeza de cartel por el PP a 
las elecciones europeas y as-
pira a un puesto de comisa-
rio–, un secretario de Estado 
y cinco subsecretarios.  

Pero, ¿qué hace a los aboga-
dos del Estado tan atractivos 
para ocupar puestos de poder 

en los ministerios, los despa-
chos o las empresas? 

Edmundo Bal Francés, pre-
sidente de la Asociación de 
Abogados del Estado, asegura 
que “tienen un perfil técnica-
mente muy preparado, poder 
de decisión, independencia 
profesional y resuelven muy 
bien los problemas”. Jiménez-
Blanco añade que “tienen for-
mación amplia, experiencia  e 
interlocución con la Adminis-
tracion, capacidad de aguan-
tar presión, relaciones en 
grandes empresas y prestigio 
social”. 

Y a la hora de hacer las ma-
letas, a muchos les influye el 
aspecto económico. “Cobra-
mos muy bien para estar en la 
Administración, pero ganaría-
mos el doble si ficháramos por 
un bufete”, admite Bal.

Gestionan seis 
importantes bufetes 
y 16 de ellos son 
secretarios del 
Consejo en el Ibex 35

Tras las elecciones 
de 2012, quince 
abogados del Estado 
ocuparon puestos  
en varios ministerios

Algunos de los que ocupan cargos importantes

04/06/2014
Tirada:
Difusión:
Audiencia:

 32.013
 49.455
 175.000

Categoría:
Edición:
Página:

Económicos
Nacional
36

AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter



